

LE BIENHEUREUX FRANÇOIS DE CAPILLAS

DE L'ORDRE DES FRÈRES PRÊCHEURS,

PREMIER MARTYR DE LA CHINE

(Suite)

Le 22 juillet 1641 — fête de Ste-Marie Madeleine, pénitente, protectrice de l'Ordre de S. Dominique et plus particulièrement de la province dominicaine des Philippines — le Bienheureux François de Capillas arrivait à Formore avec son compagnon de voyage. Le P. Jean de los Angelos, vicaire du couvent, les reçut avec toute la joie et la charité dont son cœur était capable, charité et joie qui ne firent qu'augmenter à mesure qu'il connut mieux la vertu et l'aimable caractère du nouveau missionnaire. Là dans ce couvent de *Tous les Saints*, le Bienheureux trouva le vénérable et héroïque Père François Diaz qui relevait justement d'une grave maladie, suite de ses fatigues apostoliques en Chine. La compagnie de cet aimable frère fut d'un grand confort pour le P. Diaz et il recouvrira si bien la santé et les forces qu'il put songer à retourner dans son ancienne mission. Ce n'était pas la première rencontre de ces deux héros de la foi et leur amitié remontait plus haut : ils portaient le même habit de S. Dominique, ils avaient fait ensemble le voyage de Manille et y ayant reçu la consécration sacerdotale le même jour et des mains du même évêque : ils étaient donc amis et frères.

Au commencement de 1642, les deux missionnaires s'embarquent pour la Chine où ils arrivent en mars ou avril de la même année. La province de To Kien et spécialement la ville et le district de Togan devaient être le champ glorieux et vaste où notre Bienheureux aurait à déployer le zèle dont il avait déjà fait preuve aux Philippines. Il prit le nom chinois de Xan (d'autres disent Lan) et se mit à étudier la langue mandarine qui est, comme on